

# «La gente joven que se involucra es la que mantiene las fiestas de San Lorenzo»

**Benito Tejo y Jon Alcoba** integrantes de la comisión de fiestas del barrio

Las fiestas del barrio ermua son las únicas que se mantienen en el municipio tras casi cuatro décadas de celebración

AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Benito Tejo lleva 32 años organizando las fiestas del barrio de San Lorenzo que se llevan celebrando en Ermua 38 años. Jon Alcoba fue uno de los jóvenes que entró hace una decena de años y aún continúa en ello. Ambos forman parte de las 25 personas que hoy en día organizan las únicas fiestas de barrio que se organizan en Ermua.

—¿Cómo comenzó Benito Tejo con la organización de las fiestas?

—Antes se celebraban abajo. Yo estaba en la Asociación de Padres del colegio y nos juntamos para que las fiestas se pasaran al patio del colegio.

—¿Cómo eran entonces y qué ha cambiado?

—Eran completamente diferentes. Había pocas actividades. Se hacía lo justo. Entonces estaba el club de tiempo libre, con Moya, con Chicho... que también participaba en las fiestas. Nos juntamos tres grupos: la comisión de fiestas, la asociación de deportes y el tiempo libre. Antes había verbenas, cabezudos y poco más. Con lo que tenías hacer aquello ya era mucho.

—Ahora, entre las actividades populares y la feria medieval, el fin de semana va cargadísimo.

—Ahora no podemos meter nada más. Si queremos meter algo tenemos que quitar otra actividad. Ahora seleccionamos, decidimos cuál nos interesa o es más llamativa y las compaginamos.



Los integrantes de la comisión festiva y concejales posan en las colchonetas de salto. :: JON ALCOBA

—En este momento sólo se mantienen estas fiestas de barrio en Ermua, cuál es el secreto?

—La gente joven que se involucra. Estas fiestas llevan un montón de trabajo. En febrero ya empezamos a juntarnos. Se mantiene por la cantidad de jóvenes que han entrado y que siguen estando, porque hay que repartirse el trabajo entre todos: la música, deportes, actividades infantiles... Si no sería impensable. Aquí los últimos años han entrado muchos chavales. Este año han entrado otros dos. El año que viene ya nos han dicho uno o dos más.

—Entran pese a que seguro que en la Comisión de Fiestas hay que aguantar muchos malos comentarios

—Como en todos los lados, pero el buen rollo que tenemos entre nosotros compensa. Ahora estamos 25. Hay de 18 y 19 años, los que tienen 30 y Benito que es el mayor.

—¿Entre tan diversas edades los gustos no son muy diferentes?

—Decidimos entre todos qué quitar o qué poner. Lo debatimos todo. Por ejemplo cuando Jon organizó la carrera a la presa tuvo mucho éxito, pero fue una odisea y tuvimos que pararlo. Lo más importante es que haya buen rollo. Hace años, cuando se organizaban las fiestas de San Antonio les planteamos organizar las fiestas conjuntamente y que hubiera dos fines de semana de fiestas completos para el barrio. Y no quisieron. Después se deshicieron y de-

saparecieron sus fiestas. Mientras que las nuestras se mantuvieron, precisamente por el buen rollo que teníamos entre nosotros.

—Y todavía deberán escuchar que se quedan con dinero

—Es algo inevitable. Cuando uno hace bien las cosas debe estar contento, sin escuchar rumores. Además con el presupuesto que hay es imposible llevarse nada. Estamos teniendo mucha suerte, porque hay veces que te arriesgas, porque si sale mal tiempo y no vendes las costillas o las sardinas, ¿qué haces?. Además, tenemos las cuentas claras. Es fácil criticar. Estaría bien que la gente que plantea ideas nuevas o critica pasara al menos un año por la comisión, se daría cuenta de lo que trabajamos.

—¿Qué tal se porta el vecindario? A veces se echa en falta la colaboración, porque buzoneamos 990 programas con un sobre para colaborar. Hay vecinos que son una maravilla, pero en otros casos nos meten papel de periódico, no nos abren pese a que sabemos que están dentro o nos dicen cosas desagradables a la hora de recoger los sobres. Esto es lo peor de la organización. Y otra cosa que nos da pena es la de actos que hay para los chavales y que no los aprovechan.

**Presupuesto**

—¿Reciben subvención municipal?

—Sí, y estamos contentos, aunque nuestro principal problema es el de la financiación. Con más dinero podríamos traer mejores verbenas o mejores grupos, pero con el dinero que tenemos no es posible.

—Este año ha habido éxito de participación

Sí. Cuando hay mucha concentración de gente es obligatorio llamar a Protección Civil, la Ertzaintza y la DYA. Y este año tuve que llamar tres veces para que se pasearan por la feria. Creo que el año que más gente ha habido.

—¿Los principales inconvenientes con los que se encuentran a la hora de organizar las fiestas?

—Sin duda el presupuesto. Está muy ajustado. Hace unos años bajamos 1.500 euros nuestro presupuesto porque era un momento de crisis y no queríamos excedernos al pedir al Ayuntamiento. A ver si ahora conseguimos más apoyo. Porque la feria se lleva una parte importante del presupuesto. Es un gran atractivo pero nos queda lo que nos queda. Cada año tratamos de crecer como fiesta y subir un escalón, pero está difícil superarlo. Lo único que se puede mejorar es la calidad de los espectáculos pero para eso hace falta dinero.

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS	
<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZTA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia 112	
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegora	943 176 322

CARTELERIA DE CINE	
<b>EIBAR</b>	
<b>COLISEO</b> Merkatu Kalea, 2	
No hay sesión	
<b>ERMUA</b>	
<b>ERMUA ANTZOKIA</b> Iparragirre s/n	
No hay sesión	
<b>COMUNICACIONES</b>	
<b>AUTOBUSES</b>	
<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
<b>SAN SEBASTIÁN-EIBAR</b>	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*	

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua
<b>EIBAR-BILBAO (Autopista)</b>
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.
<b>BILBAO-EIBAR (Autopista)</b>
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.
<b>EIBAR-VITORIA</b>
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.
<b>VITORIA-EIBAR</b>
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.
<b>EIBAR-PAMPLONA</b>
Laborables y festivos: 7.45
<b>PAMPLONA-EIBAR</b>
Laborables y festivos: 11.00.
<b>EIBAR-ARRATE</b>

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.
<b>ARRATE-EIBAR</b>
Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.
<b>EIBAR-ELGETA</b>
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.
<b>ELGETA-EIBAR</b>
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.
<b>EIBAR-HOSPITAL MENDARO</b>
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.
<b>HOSPITAL MENDARO-EIBAR</b>
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.
<b>TRENES</b>
<b>BILBAO-EIBAR</b>
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.
<b>EIBAR-BILBAO</b>
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.
<b>ERMUA-BILBAO</b>
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.
<b>SAN SEBASTIÁN-EIBAR</b>
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.
<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.
<b>FARMACIAS</b>
<b>EIBAR</b>
De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).
<b>ERMUA</b>
De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiaurre, 29). De 22.00 a 24.00: Ibarondo (Zeharkale, 2).
<b>EIBAR-ERMUA</b>
Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3).